
 
 

 
 

 
Le Président ouvre la séance à 20h30. Il remercie les membres présents et tout particulièrement la 
première adjointe représentant le maire de la commune empêché. Il est décompté sur la fiche de 
présence 8 membres présents et 4 pouvoirs, soit un total de 12 personnes sur un total de 87 adhérents. 
 

A l’ordre du jour : 
1. Présentation du rapport moral 
2. Présentation du bilan financier 
3. Les activités proposées pour 2023/2024 
4. Les élections au Conseil d’Administration 
5. Les questions diverses 

 
1. La présentation du rapport moral 

En préambule à la présentation de son rapport moral sous la forme d’un Powerpoint, le président à 
souhaité faire quelques commentaires préliminaires. En effet, l’année écoulée depuis la dernière AG 
s’inscrit dans la reprise des activités de l’Association après une période de près de deux années de 
latence des activités due à la crise sanitaire du COVID. 
Le président a tenu à souligner le caractère contrasté du bilan dans la mesure où l’association n’a guère 
réussi à mobiliser ses adhérents dits « actifs » (soit une bonne quarantaine) lors des séances de travail 
alors que l’Association est parvenue à totaliser 87 adhérents au cours de l’année écoulée grâce à une 
campagne d’adhésion très active menée en juin et juillet 2022. Différentes raisons furent évoquées pour 
expliquer cette relative désaffection pour la réalisation des travaux proposés, la plus plausible réside dans 
l’absence de chantiers réellement attrayants, tels que ceux proposés aux premières années de 
fonctionnement de l’Association. 
Cela dit, le président a tenu à préciser qu’un grand nombre d’activités ont été menées, très variées, 
toujours dans un même esprit de convivialité. 
 
Le PowerPoint projeté à l’assemblée fait apparaître les activités suivantes, souvent assorties d’un 
commentaire : 

- Actualisation et « relookage » du site Internet de la SAAP 
- Poursuite de la vente de la monographie d’Anne BECHEAU (512 livres imprimés / 264 vendus / 54 en dépôts vente dans 

6 points de vente avant l’été 2023 / reliquat en stock de 132 livres) 

- Relance de la campagne d’adhésion en juin et juillet 2022 (87 adhérents au total) 
- Une sortie pédestre prévue et non réalisée aux Jardins de Haute Terre 
- Rencontre avec Michel Lasserre (le point sur les travaux possibles relatifs au patrimoine de notre commune) 

- Préparation et organisation de l’inauguration des travaux du lavoir de Lassagne et de l’installation du travail (avec visites 
des anciens de la commune)  

- Les travaux réalisés : 

• Entretien et débroussaillage des 3 lavoirs (Boussièral, Allas et Lassagne) 

• Mise en lasure du lavoir d’Allas et de la structure abritant le travail 

• Réalisation d’un chemin d’accès au lavoir de Boussiéral et pose d’un tuyau reliant le lavoir au ruisseau 

• Participation de la SAAP aux 2 premières Journées Citoyennes organisées dans la commune (juin 2022 et 
mai 2023) – église d’Allas / Travail à Lassagne / Autel de Lassagne 

• Entretien des abords de l’autel de Lassagne 

• Participation aux côtés de l’association Périgord Pierres Sèches du dégagement des terrasses situées à 
l’arrière de l’ancienne école d’Allas (travaux à poursuivre cet automne) 

• Organisation de la conférence d’Anne BECHEAU le 20/04/2023 

• Participation à la préparation du rallye « animation des territoires » organisé par la communauté des 
communes (réalisation de panneaux pour 3 sites remarquables) 

• Restauration de la croix située à l’entrée nord du hameau de Thomas 

 
Le Président a donné la parole au président de l’Association Périgord Pierres Sèches afin qu’il expose le 
bien-fondé du partenariat entre son association et la SAAP. Il a également remercié la municipalité pour 

 

PROCES-VERBAL DE L’ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE DE 
L’ASSOCIATION SAINT ANDRE ALLAS PATRIMOINE 

 
Mercredi 25 octobre 2023 – Salle des fêtes de Saint André Allas 



son indéfectible soutien à la SAAP qui s’est souvent manifesté par la disponibilité et le précieux concours 
des agents communaux de Saint André Allas. 
 
Le président a souligné que le bureau s’est réuni une dizaine de fois au cours de l’exercice précédent afin 
d’assurer le bon fonctionnement de l’Association. Puis il soumet au vote le rapport moral, celui-ci est 
approuvé à l’unanimité. 
 

2. Présentation du bilan financier 
Le trésorier l’Association commente le bilan financier projeté également par PowerPoint. Au 30 
septembre, la trésorerie de l’Association s’élevait à 5673,81 euros. Il précise que les cotisations des 
adhérents, la subvention de 300 euros versés par la municipalité et la vente de la monographie d’Anne 
BECHEAU constituent les seules recettes de l’Association. Côté dépenses, les principales concernent 
surtout le coût de location des engins nécessaires pour certains travaux, notamment la pelle mécanique. 
 
Soumis au vote, quitus est donné à l’unanimité au trésorier. 
 
 

3. Les activités proposées pour 2023/2024 
 

- Reprise de l’entretien des chantiers déjà effectués (lavoirs essentiellement) 
- Achèvement de la mise en lasure des autres lavoirs (Boussiéral, côte de Thomas, …)  

- Recherche et réalisation de nouveaux chantiers (accès au patrimoine sur terrains privés ?) 
- Prospection du chemin dit « de l’Evêque » sur le tronçon Allas – Boussiéral 
- Poursuite du partenariat avec PPS Périgord Pierres Sèches (participation à des actions de formation) 

- Rencontre avec d’autres associations pour la sauvegarde et la restauration du patrimoine dans notre proche région 
(Meyrals, Tamniès, Marquay, St Quentin Marcillac, …) / prévision septembre/octobre 2024 

- Une autre conférence confiée à Anne BECHEAU (choix d’un thème transversal commun aux différentes monographies 
publiées sur nos communes environnantes 

- Organisation d’un concours de photos centré sur le patrimoine de la commune 
- Une soirée « mémoire des anciens » programmable lors de la journée du patrimoine en 2024 
- Le remplacement de la porte d’entrée de l’église d’Allas (mise en place d’un financement par une souscription ?) 

 
Un calendrier prévisionnel des activités est proposé à l’assemblée, à savoir :  
 
Dates :    Activités : 
Dimanche 01/10   Achèvement de la mise en lasure du lavoir d’Allas 
Dimanche 15/10   Débroussaillage et mise en lasure du lavoir de Boussiéral 
Dimanche 03/12   Défrichage des terrasses à Allas 

Puis, choix du 1er dimanche de chaque mois pour des travaux possibles en matinée : 
Dimanche 07/01/2024 
Dimanche 04/02 
Dimanche 03/03 
Dimanche 07/04 
Dimanche 05/05 
Dimanche 02/06 

 
4. Les élections au Conseil d’Administration 

Le président a souligné le besoin d’étoffer le nombre de personnes présentes au bureau. La candidature 
d’Alain GRANDMAISON est acceptée à l’unanimité. 
 

5. Les questions diverses 
Il est suggéré que la SAAP poursuive la rédaction et l’installation de panneaux, avec l’aide de la 
municipalité, comme ceux réalisés dans le cadre de l’opération « animation des territoires » organisée 
pour la première fois cette année par la Communauté des Communes. Plusieurs panneaux pourraient être 
placés aux autres lieux notables du patrimoine de la commune. 
L’aménagement de la place Fernand ALBIE pourrait aussi constituer un chantier intéressant. 
Le remplacement de la porte d’entrée de l’église d’Allas pourrait être possible par le versement d’une 
subvention, en complément à l’appel aux dons. 
 
Le président clôt l’Assemblée en réitérant ses remerciements aux membres présents et les invite à lever le 
verre de l’amitié. 

Fait à Saint André Allas le 27 octobre 2023 
Le Président de l’Association : 

 
 

Jean-Jacques ELBISSER 

Une communication devra être faite 8 ou 10 jours avant à tous 
nos adhérents pour leur fournir tous les renseignements utiles 


